



"NUESTRA POSICIÓN SOBRE EL PROYECTO DE LEY
Sobre "NEGOCIACIÓN COLECTIVA"

COMENTARIO AL PROYECTO DE LEY PROPUESTO POR EL GOBIERNO.

Aquí estudiamos el proyecto definitivo, una vez modificado por el Ministerio de trabajo, debido a las críticas de los sindicatos.

- 1.-Consta de un "Preambulo de principios", de 15 artículos, una disposición adicional, una transitoria y una derogatoria.
- 2.-En el preambulo si bien se dice "reconocimiento de y potenciación de la autoría de las partes", inmediatamente después dice que se trata de la "introducción a los nuevos límites del intervencionismo del estado en esta materia". Esto es el punto esencial de la Ley, EL MANTENIMIENTO CON OTROS FORMAS (en algunos puntos peor que la anterior legislación) DEL INTERVENCIONISMO ESTATAL EN LA NEGOCIACIÓN COLECTIVA. Derivado de este prisma el texto en su articulado fija lo siguiente:
- 3.-Se manda que el estado encienda a la negociación de los convenios con los tres aspectos: condiciones de trabajo, productividad y los más importantes "la planificación" (art. 1mymymym 1 apart. 2 y 4 apart. 1).
- 4.-Establece de "nuevas" negociaciones, en particular en el artículo 2º de la Constitución: los funcionarios públicos "no negocian con una legislación específica" y para el "personal civil no funcionario dependiente de establecimientos militares", "esta ley no es de aplicación" (art. 1 apart. 1), esto también en el art. 2º de la constitución.
- 5.-La referencia a las llamadas "unitàs de negociación", establece una nueva fortísima a dividir a los trabajadores y a potenciar el anarillismo, consistente en la negociación de convenios de "centro de trabajo" y de "un sector de la empresa" (Art. 2 apart. a y e), convenios que serán negociados por el comité de "centro de trabajo" en el primer caso y por una "comisión que al efecto se elija para representar a los trabajadores afectados" (art. 6 apart. 1).
- 6.-En el art. 3 apart. 2 se suprime lo que hasta hoy existía en el sentido de que un convenio inferior durante su tiempo de vigencia, podía ser afectado por uno superior si este contenía condiciones ventajosas para los trabajadores, con lo que se hace imposible la negociación articulada.
- 7.-En la negociación de convenios "de ámbito superior" a la empresa se fija el poder de negociación para los sindicatos que cuenten con un 10% de miembros de comités, y que en coalición representen al 51% de los miembros de comités de empresa.
- 8.-En la negociación de los convenios de ramo si bien se establece que los sindicatos quienes negocien, se ponen límites a este derecho en el sentido de que los vocales que integran la comisión negociadora "deben mantener a las empresas del sector afectadas" (art. 7 apart. b).
- 9.-El presidente será designado cuando no exista acuerdo entre las partes por la "autoridad laboral" (art. 7 apart. 3).

10.-Los "Asesores tecnicos" de "sector de empresa", empresa o "centro de trabajo", "seran miembros de aquel o de esta" (Art. 7 apart. 4).

11.-En el preambulo de la Ley se decia que se suprimia el "tramite" de la homologacion", "tramite" que a dado infinidad de quebraderos de cabeza y esta dando en la actualidad a los trabajadores. Sin embargo en el Art. 8 apart. 5, la Autoridad Laboral tiene facultad para "suspender la publicacion" del convenio con lo que los efectos son los mismos en el sentido de no aplicacion de lo pactado.

12.-Los litigios en la interpretacion del convenio corresponden a la "Autoridad Laboral".

13.-El ministerio puede imponer "extender las disposiciones de un convenio a vigor a determinadas empresas", .

14.-Acerca del arbitraje se establecen tres partes:

- Que lo designen de mutuo acuerdo las partes.
- Designacion por la autoridad laboral, en funcion de "las consecuencias que se deriven de una situacion de falta de acuerdo".
- El arbitraje en ambos casos es obligatorio, y tiene la misma fuerza la decision de los arbitros que si se hubiese firmado el convenio.

LAS DIFICULTADES DE UNA CLARA ALTERNATIVA.

Del estudio de la "ley de negociacion Colectiva", de los sucesivos proyectos de "ley de Accion Sindical en la empresa", del decreto de "Elecciones sindicales", se desprende que:

-En el terreno de la legislacion Laboral, se sigue el mismo proceso que en el terreno de la "transicion politica". Este proceso persigue el objetivo fundamental de establecer un marco de libertades sindicales recortado y el mantenimiento de un intervencionismo estatal fuerte.

Los pasos del Gobierno aun teniendo como norte ese objetivo han sido extremadamente cuidadosos y en algunos terminos dudosos, retrocediendo ante la presion de los reformistas en los aspectos mas reaccionarios. La tactica e proceso seguido a consistido en:

- a) Impedir una ruptura radical con la legislacion anterior.
- b) Introducir reformas mediante leyes especificas.
- c) Actuar con mucha "permisibilidad" ante las situaciones donde la lucha transgredia la ley, al objeto de impedir un enfrentamiento con la legislacion.

De estas consideraciones se desprende en primer lugar la importancia fundamental de la lucha por la LIBERTAD SINDICAL PLENA, como eje que puede vertebrar toda la politica sindical del gobierno. Los Ejes de este objetivo en la actualidad hemos de fijarnos en:

-LIBERTAD DE ORGANIZACION Y AFILIACION SINDICAL PLENA, tanto por lo que hace referencia a los sindicatos, como a las Asambleas y Comites de fabrica o cualquier otro tipo de organizacion que ponga en pie los trabajadores.

-LIBERTAD DE ACCION SINDICAL, entendida como el derecho de huelga, sin ningun tipo de restricion, de manifestacion, de piquetes de huelga, ect... y cuantas formas de Accion-presion sindical, acuerden los trabajadores para la defensa de sus intereses.

-LIBRE NEGOCIACION COLECTIVA, entre obreros y empleados a todos los niveles.



LLIGA COMUNISTA REVOLUCIONÀRIA

(Quarta Internacional)

tanto del estado, como de los sindicatos en la época imperialista.

A la hora de CONCRETAR una alternativa y una actuación consecuente con esos postulados, nos hemos encontrado (y nos seguimos) con serias dificultades. Ello se puso de manifiesto en nuestra posición ante las elecciones sindicales y ahora con la Ley de Negociación Colectiva.

En estos tres aspectos, intimamente relacionados el uno al otro, hemos de negar cualquier tipo de injerencia del estado, pero durante un tiempo hemos aceptado el que con el gobierno había que negociar una serie de aspectos, referidos fundamentalmente a los derechos, 40 horas disponible, locales, etc.,..., ello es un error, esos derechos hay que negociarlos en exclusiva con los empresarios, negando a estos también cualquier tipo de parte en lo que hace referencia a la Organización, tanto de los sindicatos, a La Acción sindical, o a la Organización de la Negociación Colectiva.

Para justificar el intervencionismo estatal hay dos tipos de argumentos, los de la burguesía y los de los reformistas. También por una falta de clarificación existen ciertas vacilaciones en el partido.

Para la burguesía la no intervención estatal es lo que ellos dicen "instaurar la ley de la selva", esto es la lucha de por la supervivencia, o sea la Lucha de Clases. Son partidarios de la "plena libertad de empresa", pero la ley tiene que regular las relaciones laborales, como las leyes las dicta el gobierno y el estado, su estado y su gobierno, la burguesía siempre sale ganando.

Los reformistas aunque en algunos casos reclaman la LIBERTAD SINDICAL; ellos no la entienden como la no intervención del estado, sino la limitación "democrática" de esta injerencia. Pero el intervencionismo estatal es consuetudinario a una política reformista, cuya vertiente táctica es de una lado la colaboración de clase opuesta a la "ley de la selva" y una tendencia a la integración en el aparato del estado, que justifican fundamentalmente por medio de los poderes de "arbitrio" y "legislación", que le reconocen, integración en el aparato de estado que también justifican en aras a la conquista de "áreas de gestión política y social", por los sindicatos.

En el caso del Decreto sobre Elecciones, justificaron su aceptación en función de que las elecciones se hicieron en todas partes y esa según ellos era la única forma de conseguirlo, apesar de ciertas limitaciones. En estos momentos también caímos nosotros. La práctica ha demostrado lo contrario, pero además, el mismo valor habría tenido un acuerdo sobre el tema exclusivamente con la patronal.

En el caso de la Ley de Acción sindical, no se enfrentaron al hecho de la potestad del estado para regular la forma de organización obrera, sino a determinados aspectos de esta regulación.

Ahora está ocurriendo lo mismo con el tema de la negociación colectiva. A-

centan que sea el Gobierno quien regule su forma y critican solo los aspectos más negativos.

Tas dudas y vacilaciones nuestras a la hora de reclamar la PLENA LIBERTAD Sindical sin la intervención del Estado, creo que vienen condicionadas por dos mismos conceptos erróneos:

1.-Pensar (aunque sea de una forma inconsciente) que el estado puede incidir para el cumplimiento y extensión de unos derechos a todos los trabajadores, al ser legislados los mismos.

2.-Pensar que sin ello los empresarios en función de la situación de fuerzas podrían incumplir cosas pactadas o acordadas.

El problema es muy complejo, pues es cierto que aunque los empresarios incluyan determinados aspectos de la ley, esta razón nos da más motivos para convencer a los trabajadores de la necesidad de la movilización, pero igual ocurriría si se trata de convenios firmados libremente entre empresarios y trabajadores. Lo único que ocurre es que sin el "arbitrio del estado", la única opción es la lucha, y con él, los recursos a la delegación, a la magistratura, etc.,....

Nuestra posición 2 de salir de estas dudas de una forma clara y urgente, es en el futuro inmediato, y según prefigura la constitución, se a de elaborar toda una nueva legislación laboral, que sera un arsenal contra los trabajadores, si no se consigue la Plena libertad sindical. No hemos de reconocer al gobierno, ni a la UCD, ni a ningún otro, ningún tipo de poder en este sentido, por consiguiente hemos de plantear: PLENA LIBERTAD SINDICAL SIN LA INTERVENCION DEL ESTADO, que hoy se concreta en la oposición al curso de UCD de establecer en nuevo marco legislativo laboral, que recorte los derechos sindicales y mantenga el control del estado sobre este terreno. Mas en concreto hemos de elegir, la negociación entre los empresarios y sindicatos obreros sobre: Acción sindical, Negociación Colectiva, Elecciones sindicales y abolición del actual decreto ley, todo tipo de cuestiones que afecten a las relaciones laborales.

Este planteamiento incide directamente en las futuras negociaciones entre empresarios, gobierno y trabajadores.

PROPOSTA DE NEGOCIACION DE LUCHA POR LA PLENA LIBERTAD SINDICAL.

En primer lugar se trata de la lucha por el reconocimiento constitucional de la Plena libertad sindical. Esta lucha en estos momentos pasa por el rechazo del contenido sindical de la constitución y tras la previsible aprobación de la constitución, por mano proponer una reforma constitucional total del apartado de los derechos sindicales.

Un segundo lugar por incidir en la discusión actual sobre el contenido de las próximas negociaciones de un nuevo pacto, oponiéndonos a que con el gobierno se negocie el bloque sindical, en sus aspectos de, Ley de Acción Sindical, Negociación Colectiva. Planteando que se exija la derogación del decreto sobre elecciones sindicales. Proponiendo que los sindicatos negocien con los empresarios, un acuerdo marco, sobre derechos y garantías sindicales de los trabajadores.

En este sentido hemos de someter a la discusión de los sindicatos una propuesta concreta que incluya dos partes, de un lado la exigencia del



**LLIGA
COMUNISTA
REVOLUCIONÀRIA**
(Quinta Internacional)

reconocimiento constitucional de la libertad sindical, en su contenido general y de otra una propuesta concreta sobre el acuerdo Marco que habría que negociar con la patronal, a nivel estatal.

ARTÍCULO DE MODIFICACIÓN DEL TEXTO CONSTITUCIONAL.

1.-Abolición total del artículo 26 de la constitución y del apartado 1 del art. 33.

2.-Reconocimiento constitucional de la plena libertad sindical, sin ningún tipo de interferencia del estado, que significa fundamentalmente:

a)PLENA LIBERTAD DE ORGANIZACIÓN SINDICAL, de los trabajadores para afiliarse a los sindicatos, para organizarlos, como mejor convenga para la defensa de sus intereses. Plena LIBERTAD DE ASOCIACIÓN, tanto de trabajadores, comités, o otras formas de organización sindical que los trabajadores libremente decidan para la mejor defensa de sus intereses. Esta facultad solo es competencia de los trabajadores.

b)PLENA LIBERTAD DE ACCIÓN SINDICAL, de huelga, de manifestación, de reunión, de piquetes, o otras formas de acción-presión sindical que los trabajadores estimen conveniente para la defensa de sus intereses.

c)PLENA LIBERTAD DE NEGOCIACIÓN COLECTIVA, entre empresarios y trabajadores, siendo los trabajadores y los empresarios los que decidirán tanto la forma de una representación, como el criterio de los convenios y su aplicación en todos sus aspectos.

EN todo todo ello sin prejuicio de que los trabajadores y los empresarios establezcan en contrario de derechos y garantías de las organizaciones de los trabajadores y sus representantes, en los distintos ámbitos que acuerden, tanto estatal como nacional, etc....

ARTÍCULO DE OTRO MARCO DE DIFUSIÓN Y CUMPLIMIENTO DE LOS TRABAJADORES A ACORDAR CON LOS EMPRESARIOS.

1.-La representación de los trabajadores en la negociación de cualquier convenio, de empresa, de ramo, de nacionalidad, o estatal, será decidida por los propios trabajadores. Caso de que los empresarios no aceptase la representación decidida por los trabajadores, estos quedarán en libertad para ejercer las medidas de presión que crean conveniente para forzar a la patronal a la negociación.

2.-La ejecución del convenio una vez firmado, corresponde a una comisión paritaria compuesta por trabajadores y empresarios. Cuando existan diferencias en la interpretación del mismo entre los trabajadores y los empresarios, las partes ejercerán las medidas de presión-acción sindical que estimen oportuno. Se rechaza completamente cualquier tipo de arbitrio o interferencia por parte del estado o la autoridad laboral.

3.-El tiempo de duración del convenio, sera acordado libremente por las partes.

- 4.-Tanto los empresarios, como los trabajadores, en toda negociación de cualquier arbitrio, podrán estar asistidos de los asesores técnicos que libremente decida cada una de las partes.
- 5.-La celebración de las sesiones de negociación será efectuada por la persona o personas que decidan las partes libremente, así como el secretario o secretarios de actas. Se rechaza la figura del presidente en la negociación hasta hoy vigente.
- 6.-Las horas de negociación serán retribuidas a los representantes de los trabajadores por la parte patronal, al 100% del salario real para los trabajadores que no sean funcionarios de los sindicatos, y al 100% del salario mínimo para los funcionarios.
- 7.-Un año antes del vencimiento de un convenio se comunicará a los empresarios el deseo de negociar nuevo convenio. En los casos de convocatoria de nuevo o de arbitrio anterior al de expresa será de dos años.
- 8.-Los convenios no son obligatorios, por consiguiente caso de no llegar a acuerdo en la negociación, los trabajadores harán las medidas de acción sindical, que crean convenientes. Se niega a la Autoridad Laboral al Gobierno, o cualquier otra entidad o persona ajena a los empresarios y los trabajadores el poder del arbitrio obligatorio, contrario a la libre negociación colectiva. Todo sea válido los acuerdos tomados libremente entre empresarios y trabajadores, en todo lo arbitrio de la negociación.

Borras.

P. "... Esto trae en una agravación a la situación. Entiendo que es contrario ante las presentes conciliaciones que "lograron por propia de este mismo motivo en ", algo similar", es la única forma de dar una batalla real por la plena libertad sindical.

La propuesta de acuerdo de 8 puntos, es muy bien una guía de lo que creen que deberían hacer. Pero pensaría a los sindicatos, que que debería tener una estructura más coherente.